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○西小林中学校区 

□田舎で不自由されている高齢者の方で「地元でないとどうしてもいかん」と言う方

を除き、１人暮らしや高齢者をできれば中心地に移住していただく等の手段は考え

られないのか。 

 

□都農町がふるさと納税で躍進しているが小林市と都農町の違いはなんなのか。現

在、所得税も払えない方もいっぱいいる。当局の方に都農町を視察してほしい。 

 

□防犯灯の電気料について、九州一安心安全なまちを進めるのであれば、市が負担す

べきでは。 

□まちなかは煌々としているが、田舎は防犯灯が多く多額の負担をしている。考えて

ほしい。 

□小林市は、防災無線の計画はないのか。 

 

■今後、議論していきたい。 

 

○須木地区 

□リサイクルの簡素化についてはどのように考えているか。 

■処理が困難なプラスチックごみについてはリサイクルの方法を見直す方向で当局

が検討している。 

 

□子どもの医療費の助成はどうなっているのか。 

■医療費の助成は中学生（１５歳）まで拡充することとなった。 

 

□診療所には小児科がない。子供が病気になったとき須木で見てもらえる体制を作っ

てほしい。 

□産婦人科だけではだめで小児科との連携が必要である。夜間の診療・入院ができる

体制を構築すべきである。 

■小児科については大変厳しい状況である。継続して当局に訴えていく。 

 

□教師の負担を考えると学校での部活動の制限をした方がいいのではないか、また地

域ぐるみで支援をすべきではないか。 

■部活動指導員を外部から確保し教師の負担を軽減する方法を試行的に行うことに

なった。 
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□軍谷トンネルは平成２８年に補修されたが大丈夫か。山林の伐採もあり心配してい

る。 

■県土木事務所の見解：水漏れ対策工事は完了し健全な状態を保っている。７月中旬

に区長さん立会いのもと、説明し確認してもらい安心してもらった。 

 

□男子雇用型の企業の誘致をして税収アップを図るべきである。 

■人手不足が企業誘致に暗い影を落としている。地元の既存の事業所の支援など幅広

い経済振興対策の必要性について、議会でも議論を重ね当局に要望提案している。 

 

□野尻のフロンティア荘のような空き家の活用をするべきである。 

■すぐに使える空き家がなく、今のところ空き家を探しているという段階である。 

 

□子育て世代へのアンケートの内容を見ると大変参考になる。小林市では何が大事な

のか考えて議論してほしい。 

■各ＰＴＡに事前にアンケート調査し、主な意見を掲載した。このような意見をもと

に、今後議会でしっかり議論していく。 

 

○細野中学校区 

□新田の市道の枝を落としてほしい。 

□桜並木の道はペレット材を積む大型車が枝を折る。通行禁止のはずだが調べてほし

い。 

□山中の農免道路は制限速度の表記が無い。速度標識を設置してほしい。 

□選挙の際に移動投票所を実施してほしい。 

 

○南小校区 

□西町松栄から宮内葬儀社の間は歩道と車道の区別がない。 

■この区間は国道である。改良計画はあるが時期は未定とのことである。 

 

□南小から押川酒店までの通学路にガードレールがなく危険。 

■この区間は国道であるので、市から県に申し入れするとのことである。 

 

□新生町の歩道はガタガタしており高齢者は押し車で通りにくい。 

■要望は当局に伝えた。市道の改良は評価基準に基づいて年次的に進められている。 

 

□辻の堂川周辺は防災マップに載っていないのはなぜか。 
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■氾濫危険区域ではないため防災マップには載っていない。想定外のことも考えられ

る今後、議会で議論していく。 

 

□ＪＲ吉都線の都城方面からの３時の便がなくなって高校生が困っている。 

■要望は当局に伝える。 

□地域防犯灯の電気代が負担になっているところがある。補助ができないか。 

■ＬＥＤ化で電気代はかなり削減できる。３分の２の設置補助もあるので活用してほ

しい。 

□まち協などの活動で住民が自由に使える集会所を、空き店舗や閉鎖した幼稚園など

を活用できないか。 

■元気なまちづくり補助金（自己負担１０％）を活用できるので、校区で議論して市

に要望していただきたい。 

 

□空き店舗活用助成金は本町のみで通り町は対象になっていない。なぜ対象にならな

いのか。 

■中心市街地活性化のための助成金であるため、通り町は対象区域外になっている。 

 

○東方中学校区 

□瀬之口～体育館までの道路拡幅（木の枝が下がっていて通行が不便） 

□草刈りの後の雑草を小林市市内で処理できないか。（都城市に持っていっていると

聞く） 

□県道のスピード違反が多い。対策をお願いしたい。 

□東方研修館に立ちテーブル（１０脚）が欲しい。 

□少子高齢で電気料金の負担が重くなっているので、通学路の防犯灯を安全灯へ変更

できないか。 

□野尻方面と交差する上原交差点に信号機設置できないか。 

□慈恵園前の駐車場に簡易トイレを２か所設置できないか。 

□三之宮峡のトイレのシロアリ対策はどうなったのか。 

□ＬＧＢＴについて市議会では話は出ていないか。 

□行政や地区での配布物が多いので、みんなが読みやすいように「はなみずき」を１

５日配布にしてほしい。 

■出された要望は当局に伝える。 

 

○三松中学校区 

□竹は処理してもらえない。 

■無料で引き取る業者がある。 
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□家庭で出るトタンや雨どいは、市で処理してほしい。 

□防犯灯は年度内に予算がないと暗くても換えてもらえない。ふるさと納税を工夫し

て財源にできないか。 

□ブロック塀の事故があった。通学路になっている個人宅に指導してほしい。 

□通学路で大きな道路に出るところの停止線が消えている。 

□堤は投票率が低い。 

□まち協の予算はムダになっていないか。年度内で使い切らないと次年度減らされ

る。 

■出された要望は当局に伝える。 

 

○永久津中学校区 

□行政でも病院の関係を頑張ってもらってはいるが、西諸中核病院の機能を果たして

いない。特別な考え方を模索していただきたい。とても残念に思っている。 

■西諸地域から産科が消えてしまった状況であるが、全国的に絶対数が足りない。何

とかしたいと市長も議員も関係機関も県もやっている。これからも、当局や関係機

関、県などにも訴えていく。 

 

□水素の会社ができているが、ご存知か。化学的な面もあり怖いところもあるが。 

■行政から地区住民説明会が行われている。議会としても注視していきたい。 

 

○小林小校区 

□都市計画税の見直しは？ 

■区域が縮小された。 

 

□八幡原は高齢者が多い地区なので投票所をつくってほしい。 

■当局に伝える。 

 

□自動運転のバスを走らせたらどうか、研究してほしい。 

 

○子育て世代 （小林市役所） 

□アンケート結果を本日の配布資料で確認した。前もって配るべきだ。 

□アンケート結果に対する議会の考えを示してほしい。 

□五ケ瀬町の中高一貫校のような学校を小林市に設置できないか。議会からも要望し

てほしい。 
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□介護保険料が５級で６，５００円高くなった。 

□介護保険料が高くなっているが、市外からの入所者がたくさんいる現状がある。当

局に実態調査をして欲しい。 

□保健師にもっと現場にでてほしい。 

■出された意見については、委員会等で活用させていただく。 

 

○子育て世代 （ＫＩＴＴＯこばやし） 

□移住には働き先も必要。 

□観光を言うがリゾートホテルがない。 

□アウトドア向けにテントやキャンピングカーを貸し出したらどうか。  

■出された意見については、委員会等で活用させていただく。 

 

○子育て世代 （ＴＥＮＡＭＵ交流スペース） 

□子ども達が楽しみにしていたが、昨年度は「走れぞう列車」事業はなかったのか。

教育フォーラムも早めの開催だったと思うが。 

■昨年度はＴＥＮＡＭＵビルにて行われている。走れぞう列車事業は小林市青年団協

議会を中心に開催され、楽しみにしている子もいるので、青年団の負担等も考えら

れるが打合せしてみる。 

 

□ＴＥＮＡＭＵビルに今日初めて来てみた。申し訳ないがたいしたことないだろうと

思っていた。このスペースは非常に入りやすく、子ども達はよく来ていて「すごく

いい」と言っている。 

■木育スペースもあり人気である。まちなかの図書空間やおしゃれなカフェをはじ

め、キッチンスペースやフードラボ、雨の日の遊べる空間など多く取り込まれてい

る。是非これからも利用していただきたい。 

■小林市立図書館にも子どものスペースがある。幼児から小学生までの本もたくさん

あり、読み聞かせも月１回イベントで行なっている。今後拡張も予定しており、勉

強もでき、児童館も遊具がたくさんある。子育てには良い環境である。 

 

□駅の方（ＫＩＴＴＯ小林）のイベントは何もないのか。 

■駅の方は、駅舎（ＫＩＴＴＯ小林）を利用する駅舎活用事業と観光列車事業がある。

観光列車事業はレストラン列車をはじめ年間には１０数本が観光列車として計画さ

れている。 

 

 


